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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SESIÓN DE CONSEJO 
 
ACREDITA IEEQ VIOLENCIA POLÍTICA EN RAZÓN DE GÉNERO CONTRA REGIDORA 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) resolvió el procedimiento ordinario 
sancionador IEEQ/POS/006/2020-P y acumulados IEEQ/POS/007/2020-P e IEEQ/POS/008/2020-P, en los que 
acreditó la comisión de actos constitutivos de violencia política por razón de género en contra de una Regidora del 
Ayuntamiento de Cadereyta de Montes. Las conductas son atribuidas al Ayuntamiento, al Presidente Municipal, al 
Secretario del Ayuntamiento, la Directora de Obras Públicas Municipales, el Director de Desarrollo Social, la 
Tesorera Municipal y el Oficial Mayor del Municipio de la misma demarcación. De conformidad con la legislación 
aplicable, el expediente será turnado a la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro (ESFE) para 
que imponga las sanciones que correspondan.  Durante la sesión extraordinaria en modalidad virtual, el Consejo 
General instruyó a la Secretaría Ejecutiva para que informe la determinación a la Sala Monterrey del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ). Al 
respecto, el Consejero Electoral Luis Espíndola Morales consideró que en el asunto analizado se observa una 
obstaculización del ejercicio del cargo público a la regidora denunciante, que impacta en su libre ejercicio de los 
derechos político-electorales. La Consejera Electoral Yolanda Elías Calles Cantú afirmó que se dio la violencia 
política en razón de género de forma sistemática, siguiendo las directrices del ‘Protocolo para juzgar con 
perspectiva de género de la Suprema Corte de Justicia de la Nación’; recordó que es deber de las instituciones 
coadyuvar a los cambios culturales necesarios para erradicar la violencia contra las mujeres. Por su parte, el 
Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles indicó que la perspectiva de género es un método, que permite 
identificar obstáculos que impiden el ejercicio de los derechos de las mujeres y una visión que se debe aplicar a 
todas las actividades institucionales. La Consejera Electoral Gema Morales Martínez resaltó que es responsabilidad 
de todas y todos, sobre todo de los entes públicos, contribuir al diálogo democrático respetuoso para erradicar la 
violencia política en razón de género. Asimismo, la Consejera Electoral María Pérez Cepeda explicó que la 
determinación del Instituto analiza los hechos denunciados, los actos y las omisiones de forma integral, así como el 
contexto en que ocurrieron; además, demuestra la obstaculización en el ejercicio del encargo, la dilación 
injustificada y la omisión de información en contra de la denunciante. El Consejero Electoral Luis Octavio Vado 
Grajales comentó que en la resolución existe un contexto de violencia política de género declarado judicialmente, 
el cual obliga a juzgar con perspectiva de género; además, dijo que la determinación del IEEQ abona a la línea 
jurisprudencial que se está construyendo en el país en la materia. De igual manera, el Consejero Presidente, 
Gerardo Romero Altamirano, aseguró que la resolución del Instituto se sustenta en el marco jurídico aplicable, 
siendo uno de los pocos casos de violencia política contra la mujer resueltos en la entidad. En la sesión se contó 
con la participación del Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa, y las representaciones de los 
partidos políticos: Martín Arango García del Partido Acción Nacional (PAN), Vidal Navarrete Cerda del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), José de Jesús Acosta Talamantes del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Alberto Sosa Hernández de Movimiento Ciudadano (MC), Susana Rocío Rojas Rodríguez de Morena, Ángel 
César Zafra Urbina del Partido del Trabajo (PT) y Ma. Concepción Herrera Martínez de Querétaro Independiente 
(QI). 
 
https://infoqromex.com/acredita-ieeq-violencia-politica-en-razon-de-genero-contra-regidora/ 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PRI 
 
DENUNCIA RUIZ MALTRATO DEL PRI 
Le cierran la puerta en la cara del Comité Directivo Estatal del PRI, al exregidor del Ayuntamiento de Querétaro 
por el PRI, Pedro Morales Zavala, al presentarse en el edificio para entregar un documento. En un video que 
compartió Juan José Ruiz se observó cómo desde la entrada Morales Zavala es perseguido por una persona que 
porta uniforme de seguridad, en seguida otro intento cerrar la puerta para impedir su acceso, Pedro Morales 
forcejeó y logró entrar. (DQ 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CONTAGIOS CRECERÁN AL RITMO DE 110 AL DÍA 
A un mes de haber cambiado a naranja el semáforo epidemiológico, Querétaro enfrentará a finales de julio un 
promedio diario de 110 contagios de Covid-19, reveló el vocero organizacional, Rafael López. (DQ principal) 
 
N: TRASCENDENTAL 
El gobernador Francisco Domínguez Servién acompañado por la secretaría de la SDUOP, Romy Rojas supervisó la 
ampliación de la carretera estatal 210 de La Piedad a Jesús María, así como la construcción del puente vehicular 
sobre el Libramiento Nororiente (N principal) 
 
AM: DESTACA IP LOGROS DE QUERÉTARO 
La Coparmex presentó un informe en el que Querétaro se ubica en el tercer lugar nacional al registrar mayor 
transparencia en el país, sólo detrás de Chihuahua y Colima. (AM principal) 
 
PA: SOSA EN TOP TEN 
Tres alcaldes queretanos aparecen en el ranking nacional correspondiente a junio que publica la casa 
encuestadora Consulta Mitofsky. El mejor posicionado, Roberto Sosa quien se ha ubicado en cuarto sitio con un 
porcentaje de aprobación del 65.9 por ciento. (PA principal) 
 
EUQ: PREVÉN CAÍDA HISTÓRICA DE 10.1% EN PIB ESTATAL 
La crisis económica que se vive por la pandemia el Covid-19 arrastrara en 2020 a todas las entidades del país a 
tener decrecimientos por arriba del 9% en el PIB, por lo que en Querétaro se prevé “una caída histórica nunca 
antes vista” de 10.1%, estima CitiBanamex. (EUQ principal) 
 
CQRO: CORONAVIRUS SIGUE AVANZANDO POR ERRORES DE MUCHOS PAÍSES: OMS 
La OMS alertó que la pandemia de coronavirus, cuyo epicentro se ubica actualmente en América, sigue avanzando 
por errores de muchos países y advirtió que podría empeorar si los gobiernos no toman medidas más serias para 
combatirla. (CQRO principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
SOLICITUD DE COMPARECENCIA DE LÓPEZ-GATELL NO DEBE CAER EN GOLPETEO POLÍTICO: ELSA MÉNDEZ 
A la sociedad no le sirve buscar culpables o utilizar el tema de la salud como una herramienta política de división, 
sino que se requieren acciones concretas dentro de las facultades de cada persona o servidor público, demandó la 
diputada Elsa Méndez, quien lamentó que la crisis sanitaria se haya politizado. (ADN) 
 
FALLECE DE COVID-19 TRABAJADOR DE LA LEGISLATURA 
A pesar de que la semana pasada Concepción Herrera, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Querétaro, 
negó que al interior del recinto legislativo hubiera algún caso de Covid-19, este lunes el trabajador de 
mantenimiento Amadeo Margarito Tovar López, de 57 años, falleció de coronavirus tras permanecer varios días en 
terapia intensiva. Herrera Martínez confirmó la muerte de Tovar López y detalló que ocho personas más están en 
aislamiento en sus domicilios, tras el contacto que mantuvieron con él. (DQ 6, N 1 y 4, AM 2, EUQ 1 y 5, CQRO 1 y 4, 
CI) 
 
LLAMAN NUEVAMENTE A LA FEDERACIÓN A RESPETAR AUTONOMÍA DE PODERES 
Miguel Ángel Torres, presidente de la Comisión de Educación, y Elsa Méndez, presidenta de la Comisión de La 
Familia en el Congreso de Querétaro, analizan recurrir al amparo para protegerse de cualquier intervención por 
parte de la Secretaría de Gobernación, a cargo de Olga Sánchez, quien llamó a no discutir la iniciativa denominada 
Pin Parental. (N 5, CQRO 5) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SUPERVISA PANCHO AMPLIACIÓN CARRETERA 
En el municipio de El Marqués, el gobernador Francisco Domínguez Servién supervisó la ampliación de la carretera 
estatal 210, en el tramo de La Piedad a Jesús María, así como la construcción del puente vehicular sobre el 
Libramiento Noriente de Querétaro, obras que contribuyen al desarrollo económico y social de la región. (...) Por 
su parte, Romy Rojas, titular de la SDUOP, señaló que el proyecto vial tendrá un impacto positivo en las 
comunidades aledañas a las obras, pues impulsará su conectividad y favorecerá el progreso de las familias 
queretanas. (...) Durante la supervisión, el gobernador del estado estuvo acompañado por Tonatiuh Cervantes, 
titular de la SEDESOQ; Juan Marcos Granados, titular de la SSC el secretario de Planeación y Finanzas, Javier Marra, 
y la coordinadora de Inversiones de la Secretaría de Planeación y Finanzas, Martha Leal. (DQ 1 y 2, AM 1 y 3, AQ)  
 
GOBERNADORES DE AN PIDEN ACLARAR CIFRAS 
Por Marittza Navarro  
Este martes se reunirán gobernadores del país con la Secretaría de Salud federal para analizar el semáforo 
epidemiológico; el gobernador Francisco Domínguez Servién indicó que pedirán una aclaración de cuáles son los 
estados que presentan inconsistencias. (...) “Nos tenemos que coordinar y unir porque estamos en una crisis 
sanitaria en todo el país y no podemos estar en dimes y diretes, debemos estar unidos el sector de salud federal, 
los sectores de salud de los estados, con apoyo de los municipios”, indicó el gobernador. (EUQ 1 y 4) 
 
RESPALDA SONIA ROCHA PROPUESTA DE GOAN 
La Legisladora del PAN por Querétaro, Sonia Rocha, aseguró que respaldará la propuesta realizada por el 
presidente de la GOAN, Francisco Domínguez Servién para buscar fortalecer el federalismo mexicano. En su 



 
 

MARTES 14 DE JULIO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 4 

 

calidad de secretaria de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, Rocha Acosta 
sostuvo que permanecerá atenta a la propuesta de la GOAN, luego de que en el mensaje que dio a conocer 
Domínguez Servién, se explicó que buscarán una modificación al texto constitucional para contar con un marco 
adecuado en materia de recursos, atribuciones y competencias. (EQNO) 
 
AMLO NO VENDRÁ A QUERÉTARO, ACLARAN 
El equipo de comunicación social del gobierno del estado de Querétaro precisó que por cuestiones de agenda el 
presidente AMLO no podrá asistir a Querétaro. Esto luego de que el gobernador Francisco Domínguez Servién 
anunciara la mañana de este lunes la visita del mandatario a Querétaro. Y es que en una entrevista en el 
programada «Por la Mañana» con Ciro Gómez Leyva en grupo Radio Fórmula, el gobernador había hecho el 
anuncio. Sin embargo el presidente AMLO anunció en su conferencia matutina que sólo acudirá a los estados de 
Jalisco, Guanajuato y Colima esta semana. (N 1 y 2, EUQ 3, EQNO, EQ, AQ, M, CI) 
 
VETARÁ FRANCISCO DOMÍNGUEZ LEY COVID EN QUERÉTARO 
El mandatario estatal indicó que el veto aplicará sólo a una parte de las reformas, aunque, como se trata de un 
conjunto aprobado por el congreso local el pasado mes de abril, entonces todo el paquete sería regresado al 
congreso local para su modificación. “Sí, lo traigo en la agenda. A un pedacito sí. Todo se queda igual, nada más una 
sola parte (será modificada)”, sostuvo Francisco Domínguez Servién. (EUQ 1 y 2, EQ)  
 
PANCHO NO NOS HA DEJADO SOLOS, AGRADECEN GANADEROS 
Los ganaderos no nos sentimos solos. Sabemos que tenemos en el Gobernador Francisco Domínguez Servién, un 
gran respaldo, y a pesar de las innumerables necesidades del estado en esta contingencia, él y Carl Dobler, titular 
de la SEDEA caminan a nuestro lado". Así lo manifestó el Presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde al acompañar en 
gira de trabajo al titular de Sedea, por los municipios de San Juan del Río y Amealco. (VDLS, IN) 
 
QUERÉTARO CON DOS MIL 716 CASOS DE COVID-19 
En Querétaro un hombre de 42 años con inmunosupresión, hipertensión arterial, obesidad e insuficiencia renal, 
uno de 53 con diabetes y obesidad, uno más de 54 con diabetes e hipertensión arterial, uno de 55 con obesidad y 
una mujer de 81 años con hipertensión arterial y tabaquismo, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a 
causa de la enfermedad COVID-19(...)Se tiene un registro acumulado de dos mil 716 casos de COVID-19; 43% son 
mujeres y 57% son hombres. (LVDQ, PI) 
 
REGISTRA QUERÉTARO ESTE DÍA 48 NUEVOS CASOS Y OCHO DECESOS POR COVID 19 
La SESEQ informó que este lunes se sumaron 48 nuevos casos de infección por SARS CoV-2 causante de Covid 19 
en la entidad, mientras que ocho personas más perdieron la vida por esta enfermedad. En la entidad, se tiene un 
total de casos acumulados de Covid 19 de dos mil 764. Un total de 156 pacientes se encuentran hospitalizados, de 
los cuales 72 se encuentran graves. El número de decesos, con los de este día, asciende a 390. (N 4, Q)  
 
SESEQ ALERTA QUE COVID-19 ESTÁ EN TODO EL ESTADO 
Los 18 municipios del estado ya han presentado casos positivos a Covid-19, sin embargo actualmente en 12 están 
los 294 casos activos que se reportan hasta el corte del domingo, refirió la directora de Servicios de Salud, Martina 
Pérez. Los municipios que tienen casos activos son Querétaro, Corregidora, El Marqués, SJR, Pedro Escobedo, 
Tequisquiapan, Colón, Cadereyta de Montes, Ezequiel Montes, Peñamiller, Jalpan de Serra y Landa de Matamoros. 
(DQ 1 y 6, EUQ 1 y 4) 
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QUERÉTARO REGISTRA 324 NUEVOS CASOS POR COVID-19 DE UNA SEMANA A LA OTRA 
De acuerdo con las últimas cifras reportadas y publicadas en el sitio oficial, de carácter nacional 
“coronavirus.gob.mx”, el estado de Querétaro se encuentra a la alza en contagios por Covid-19. Para el día de ayer, 
se tuvo un conteo de dos mil 494 casos totales en todo el estado, lo que significa un aumento de 324 nuevas 
personas, infectadas durante la última semana. Pese a que el estado continúa situado en el cuarto lugar de los 32 
estados con menos contagios, es importante no perder de vista el rápido y constante crecimiento de personas que 
a diario son detectadas como “nuevos casos”. (RQ, LVDQ) 
 
LLAMADO A NO BAJAR LA GUARDIA HAY PELIGRO DE RETROCEDER: MP 
El índice de enfermos graves por Covid- 19 es una constante que podría desencadenar un posible retorno al 
confinamiento, ayer hubo otros 23 contagios para un acumulado de dos mil 716 y fallecieron cinco personas más, 
alcanzando las 382 defunciones. La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, precisó que permaneceremos 
en semáforo naranja, hasta que la Federación defina la nueva metodología para cuantificar casos de Covid- 19 en 
los estados. (N 1 y 4, AM 2) 
 
QUERÉTARO ES ROJO: MPR 
Este día la Dra. Martina Pérez, directora de Servicios de Salud del Estado, afirmó que ya todo el estado de 
Querétaro es color rojo luego de registrar los primeros 2 casos positivos de COVID-19 en Landa de Matamoros; con 
lo cual, a los 18 municipios queretanos los contemplan en rojo. (VDLS) 
 
NO HA PEDIDO DATOS EL GOBIERNO FEDERAL 
Por Cecilia Conde  
A las autoridades estatales de salud el gobierno federal no ha solicitado información sobre los datos que ha 
proporcionado para el semáforo de riesgo epidemiológico, aseguró la directora de Servicios de Salud, Martina 
Pérez, en respuesta a lo señalado sobre inconsistencias en los datos que han proporcionado las entidades. (DQ 6) 
 
MUERE TRABAJADOR DE MANTENIMIENTO DE LA LEGISLATURA 
Amadeo Margarito Tovar López, veterano trabajador del área de mantenimiento en la Legislatura de Querétaro, 
sucumbió este lunes ante el Covid-19. Estaba internado en un hospital desde el 30 de junio. Hasta el momento, se 
sabe que al menos ocho compañeros de Amadeo fueron puestos en confinamiento domiciliario para evitar más 
contagios. Cabe recordar que hace apenas unos días, la directora de Servicios de Salud de la Seseq, Martina Pérez, 
había negado que hubiera contagios al interior de la Cámara “No tenemos identificados casos en la legislatura, 
vuelvo a reiterar lo que ya les he compartido en los estudios epidemiológicos no es posible que nosotros 
identifiquemos el lugar de trabajo de las personas, si declara su ocupación, pero no podemos identificar su sitio de 
trabajo”. (PA 3) 
 
NUEVAS FECHAS PARA EXAMEN COBAQ, CONALEP QUERÉTARO Y CECYTEQ 
El pre-registro en línea para nuevo ingreso al COBAQ, el CONALEP Querétaro y el CECYTEQ, se abrió nuevamente 
del 6 al 24 de julio, lo que favorece a que ningún joven trunque sus estudios. (LVDQ, ABCR)  
 
ESTE MARTES HABRÁ BOLSA DE EMPLEO VIRTUAL EN QUERÉTARO 
La Secretaría del Trabajo, a través del SNE Querétaro, llevará a cabo este martes, la 11ª Bolsa de Empleo Virtual, 
con una oferta de 133 plazas formales para todos los niveles educativos, de contratación inmediata en empresas 
esenciales de Querétaro y la zona metropolitana. (PI, LDH, Q24-7) 
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ENVÍA SEDENA INSUMOS MÉDICOS CONTRA COVID-19 
La Secretaría de la Defensa Nacional, a través de la Comandancia de la 17/a. Zona Militar, informó que este 
lunes salió de la Ciudad de México personal militar en un vehículo militar de 6.5 toneladas, con el fin de trasladar 
al estado de Querétaro diversos insumos médicos a los Hospitales INSABI No. 29 “Santa Cruz” y Unidad Operativa 
de Hospitalización del 4/o. Regimiento Blindado de Reconocimiento, destinados a hacer frente a la contingencia 
sanitaria que atraviesa nuestro país. (PA 1 y 5) 
 
ENTREGAN PENSIONES PARA EL BIENESTAR EN LANDA 
Con el propósito de atender de manera directa la entrega de las Pensiones para el Bienestar de las Personas 
Adultas Mayores y Personas con Discapacidad, el Delegado Estatal de los Programas para el Desarrollo, Dr. 
Gilberto Herrera Ruiz, ha acudido a distintas comunidades alejadas de las cabeceras municipales de la Sierra 
Gorda. (PA 3)  
 
HABRÁ CEREMONIA DEL GRITO DE INDEPENDENCIA EN QUERÉTARO, PERO VIRTUAL 
Por Andy Martínez 
El próximo 15 de septiembre se llevará a cabo la tradicional ceremonia del Grito de Independencia en el estado de 
Querétaro, pero sería de forma virtual. Esto con el fin de evitar una aglomeración de personas en Plaza de Armas, y 
por ende, contagios de Covid 19 en el marco de la contingencia sanitaria. (Q) 
 
DESPLEGADO. La CIRT en Querétaro felicita al gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, por su 
nombramiento al frente de la GOAN. Esta es una clara muestra del trabajo coordinado, el compromiso y la unidad 
que ha rendido frutos en busca del federalismo y la autonomía. Reiteramos nuestro compromiso para trabajar de 
la mano en pro del bien común y por el bienestar de los ciudadanos del estado, Atentamente: Cámara de la 
industria y la Televisión Querétaro. (DQ 32) 
 

MUNICIPIOS 
 
TRABAJAN PARA MITAD DEL TRÁFICO 
De aquí a noviembre, o antes si haces algo muy importante, estará culminando el viaducto del Boulevard Bernardo 
Quintana que desahoga gran parte del tráfico en horas “pico” en la salida a la zona norte de Querétaro. Ya están 
colocadas las trabes principales y el trabajo va muy avanzado para que el alcalde capitalino Luis Nava cumpla su 
promesa de dar “la mitad del tráfico”. (DQ 1) 
 
NECESARIA VINCULACIÓN CON AUTORIDADES PARA QUE ARQUITECTOS CUENTEN CON FACILIDADES PARA 
REALIZAR SU LABOR PROFESIONAL: IFZ 
Con el objetivo de tratar temas de simplificación administrativa, la presidenta del Colegio de Arquitectos del 
Estado de Querétaro, Isabel Fonseca Zamorano, sostuvo una reunión con el secretario de Desarrollo Sostenible del 
municipio capitalino, Genaro Montes. (VDLS) 
 
RETOMARÍAN PROGRAMA DE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 
El titular del Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal (Copladem), Ernesto Mejía, informó que analizan 
el formato bajo el cual se podría retomar el programa de presupuesto participativo, a través del cual los 
ciudadanos eligen las obras que se ejecutan en sus colonias. (DQ 7) 
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MERCADOS YA ESTÁN AL 100% 
Se mantuvieron los mercados municipales con una afluencia de entre 100% y 80% de visitantes, durante este fin 
de semana, informó la secretaria de Servicios Públicos del Municipio de Querétaro, Alejandra Haro. El Mercado 
Escobedo registró una afluencia del 100% y el Mercado de La Cruz y el Mercado de Las Flores de un 80%. (DQ 7, N 
3) 
 
QUERETANOS ASISTEN A MERCADOS SIN CUBREBOCAS 
Este fin de semana, los mercados de "El Tepe", Las Flores y La Cruz registraron el mayor número de asistentes sin 
cubrebocas, confirmó la secretaria de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, Alejandra Haro, quien dijo que 
esta dependencia entregó mil 650 mascarillas en los distintos espacios comerciales de la capital. (EUQ 1 y 7, CQRO 
1 y 3) 
 
“EL GOBIERNO DEL ESTADO NO NOS QUIERE DAR LA CARA” DENUNCIA ALCALDE DE COLÓN 
Gobierno del Estado de Querétaro ha roto relaciones con el gobierno municipal de Colón, aseguró el presidente 
municipal, Alejandro Ochoa Valencia, luego de señalar que el gobierno del Estado no ha brindado ninguna 
comunicación oficial hacia el municipio, para explicar porque no se han recibido en el gobierno de Colón, poco más 
de 11 millones de pesos de participaciones federales desde el pasado mes de mayo. (ADN) 
 
IMPARTE CORREGIDORA DE FORMA GRATUITA TALLER DE LENGUA DE SEÑAS A JÓVENES 
Con el objetivo de generar programas y políticas públicas incluyentes, así como fomentar conciencia social entre 
los jóvenes, el Instituto Municipal de la Juventud de Corregidora imparte de forma gratuita el taller de Lengua de 
Señas Mexicana, a dos generaciones conformadas por cuarenta alumnos, cada una. (N 7, ADN, EQ, PI, RQNX, VI, AQ) 
 
ENTREGAN SUBSIDIOS A DELEGACIONES DE SAN JUAN DEL RÍO 
Manteniendo un acercamiento con las autoridades auxiliares de todo el municipio, el Regidor Síndico, Germain 
Garfias sostuvo un breve encuentro con delegados del sur de la demarcación para darles a conocer los programas y 
gestiones que se han logrado con la sociedad organizada pública y privada. (Q)  
 
INICIARÍA COLÓN ESTE MARTES PROCEDIMIENTO DE EMBARGO AL AIQ 
Por Alejandro Nieto  
El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa, informó que tiene todo listo para embargar predios 
pertenecientes al Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, debido a un adeudo de más de 94 millones de pesos 
en pago de predial, que datan desde el año 2015. (Q) 
 
AFECTA A CADEREYTA LA REDUCCIÓN DE PARTICIPACIONES FEDERALES 
La Titular de las Finanzas en el Municipio de Cadereyta, la C.P Guadalupe Álvarez Cruz, refirió que de la 
disminución de las Participaciones Federales al presupuesto del estado en el mes de Julio, estas también 
impactaron al Municipio de Cadereyta en un 35%. Esto aunado a la disminución del 40% que desde el mes de Junio 
sufrió el presupuesto municipal. (LDH)  
 
VEGA GUERRERO EN SITIO 22 DE RANKING NACIONAL 
Con evaluación del 54.7 por ciento, el presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega, se encuentra en el 
sitio 22 del ranking de los 100 alcaldes de México con mayor aprobación ciudadana. (ESSJR 1 y 6) 
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SAN JUAN REGISTRA 262 CONTAGIOS 
El municipio de San Juan del Río registra actualmente 262 casos de Covid-19, cifra que lo sigue manteniendo en 
segundo lugar en la entidad con mayor incidencia de propagación tan solo por debajo de Querétaro, el cual reporta 
mil 744 positivos. (ESSJR 1 y 7) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
QUERÉTARO, LUGAR 6 EN EMPLEOS, 13 EN SALARIOS: #DATACOPARMEX 
De acuerdo a información proporcionada por la Coparmex, Querétaro se colocó en el lugar número 6 en la 
generación de empleos, pero en el 13 al analizar los salarios de los mismos. También se ubicó como el estado que 
mejor evaluó a su gobernador. Las cifras se conocieron a través de #DataCOPARMEX, que toma en cuenta diez 
iniciadores para conocer la situación de las entidades en economía, seguridad y corrupción. (Q)  
 
PRIMERA PARTE DEL SIGUIENTE SEMESTRE SERÍA VIRTUAL EN LA UAQ: RECTORA 
La rectora de la UAQ, Teresa García afirmó que es muy probable que la primera parte del siguiente semestre en la 
casa de estudios, se realice de manera virtual. “Hay posibilidades de que el primer tercio del siguiente semestre 
será mayormente virtual, pero aquellas actividades presenciales que se registren, contarán con estrictas medidas 
sanitarias para su realización”, dijo. (N 6, EQNO)  
 
UAQ ACTUALIZA SU PROTOCOLO DE GÉNERO Y PREPARA UNO EN MATERIA DE IGUALDAD 
La Máxima Casa de Estudios de la entidad busca mejorar el bienestar de la comunidad universitaria en dichas 
materias. La rectora de la UAQ, Teresa García, aseguró, durante su participación en el noticiario Presencia 
Universitaria, que se transmite por el 89.5 FM y el canal 24.1 de televisión abierta, que avanza positivamente la 
actualización del Protocolo de Actuación en Materia de Violencia de Género, incluso desde antes que surgiera la 
actual pandemia, por lo que ya cuentan con las observaciones de los diferentes grupos, colectivos y personas 
interesadas en participar, que han apoyado para mejorar este documento. (N 7, IN, Q) 
 
JÓVENES DE QUERÉTARO REALIZAN CONFERENCIA VIRTUAL PARA CONMEMORAR EL “DÍA MUNDIAL DE 
LAS HABILIDADES DE LA JUVENTUD” 
“Compartir información positiva en redes sociales y aprender a expresar las emociones es una fórmula efectiva 
para ayudar a mejorar la salud emocional en la pandemia del Covid-19 y el inicio de la nueva normalidad”. Así 
coincidieron jóvenes universitarios y de la organización SOS Discriminación Internacional Querétaro con 
Guillermo Eduardo Ponce Córdova, Licenciado en Psicología Educativa por la UAQ, al impartir la conferencia 
virtual denominada: «El cuidado de la salud emocional en la nueva normalidad», a jóvenes de la organización SOS 
Discriminación Internacional Querétaro, así como de universidades públicas de la entidad, en el marco de la 
conmemoración del «Día Mundial de las Habilidades de la Juventud «, el próximo 15 de julio. (LDH)  
 
MURIÓ EL MAESTRO PANCHO PERUSQUÍA 
Perdió Querétaro este domingo a una de sus mentes más brillantes, el maestro Francisco Perusquía Monroy, 
lingüista y filósofo, que formó numerosas generaciones en el bachillerato y facultades de la UAQ por casi cuatro 
décadas. (PA 4) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - BRILLAR 
Por Adán Olvera 
Nuevamente los caminos del buen oficio político llevan a Francisco Domínguez Servién, a una responsabilidad que 
lo sube a una importante palestra del escenario nacional; no es por menospreciar el trabajo de su antecesor Martín 
Orozco, gobernador de Aguascalientes al frente de esta asociación de gobernadores emanados del Partido Acción 
Nacional (PAN pero con sus características políticas del gobernador de aquella entidad, poco lograron alcanzar los 
gobernadores panistas con la federación. La situación es muy diferente ahora Francisco Domínguez, tiene oficio 
político y además no me cabe la menor duda tiene futuro en el campo de la acción política y es que es un activo 
dentro del PAN y dentro de la oposición en el país, que evidentemente tendrá que jugar un papel preponderante; 
dentro de sus primeras acciones al frente de esta asociación de los panistas, de manera inmediata se vio hacia 
donde canalizará el esfuerzo y sus buenos oficios en la negociación política. Hemos sido testigos que en la relación 
con el presidente de México Andrés Manuel López obrador, existido química entre estos políticos y lo que Pancho 
Domínguez quiere en primera instancia es la gestión de recursos y una distribución equitativa del dinero de la 
Federación hacia los estados, me queda claro que la confrontación y el reclamo estéril no será el camino que 
elegirá Pancho Domínguez sino todo lo contrario una mezcla de acercamiento y de negociación, colaborando con la 
Federación. El tema de la salud sin duda será un punto que tendrá que afinarse, el subsecretario López-Gatell 
parece enredarse de manera complicada en el tema en la relación con los estados y de ahí Francisco Domínguez 
tendrá que conciliar con sus compañeros panistas como enfrentarán de la mejor manera esta relación sin dañar a 
la población y sobre todo sin dañar esa relación tan endeble con el sistema federal de salud. Pancho desde GOAN 
tendrá nuevamente un foro inevitable y las cosas para el 2021 cambiarán el rumbo de las cosas que hoy no están 
tan claras como muchos piensan y especulan. DE REBOTE. Qué hace un chofer de transporte de personal en estado 
de ebriedad en lunes y prestando servicio, es un riesgo enorme y una desatención del concesionario con su 
personal, esperemos que el Instituto del transporte, aplique sanciones ejemplares para algo que pudo terminar en 
tragedia. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
INICIA COLÓN PROCEDIMIENTO DE EMBARGO EN EL AIQ. Este martes comienza el procedimiento de embargo de 
predios del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, que podría ampliarse hasta dos meses, esto tras detectarse 
un adeudo de más de 94 millones de pesos en pago de predial. El requerimiento se entregó y recibió el 03 de julio 
del 2020, en la Oficialía de Partes, ubicada al interior del AIQ, dándose por concluido el tiempo de gracia el día 13 
de julio para su presentación de pago o convenio. En caso de ser omiso se requeriré el monto total del inmueble 
por segunda ocasión fijando el plazo, para determinar el crédito fiscal y de esta forma dar inicio Procedimiento 
Administrativo de Ejecución. COVID-19 LLEGA A LANDA DE MATAMOROS. Los 18 municipios del estado ya 
presentan casos positivos del Covid-19. El municipio de Landa de Matamoros, el último que se mantuvo sin 
contagios, tiene ya dos casos positivos de la enfermedad, con ello, todo el mapa de la entidad se pinta de color rojo. 
REBOTAN REFORMAS AL CÓDIGO PENAL. El gobernador del estado realizó observaciones a las modificaciones del 
código penal que aprobaron los diputados el 30 de abril y que fueron criticadas por organizaciones de Derechos 
Humanos. Las observaciones del titular del Poder Ejecutivo no se han dado a conocer. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
FORCEJEOS Y CONATO DE BRONCA EN LA SEDE ESTATAL DEL PRI. En el PRI estatal, nos cuentan, ayer hubo 
forcejeos, amenazas y conato de bronca. De acuerdo a un video que se conoció en redes sociales, se observa que 
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personas afines a Juan José Ruiz dieron portazo para ingresar a la sede de este partido y dejar un documento. Por 
las imágenes que se conocieron en redes, se interpreta que Paul Ospital contrató personal de seguridad privada 
para evitar que por sorpresa tomen las instalaciones de este partido que hoy por las vías legales se pelean la 
dirigencia tanto Paul como Juan José. FDS RETOMA ACTIVIDADES PÚBLICAS EN LA PANDEMIA. El gobernador 
Francisco Domínguez Servién, nos dicen, retomó desde hace algunos días su actividad pública. Lo hace con 
restricciones por la emergencia sanitaria del Covid-19. Únicamente asisten algunos funcionarios quienes cuidan la 
sana distancia y utilizan obligatoriamente el ya clásico cubrebocas. Los eventos, nos cuentan, se efectúan sin la 
presencia de los reporteros que todos los días están al pie del cañón. Ayer, Francisco Domínguez, muy activo, dio 
entrevistas a varias estaciones de radio de la capital del país y también supervisó obras que se realizan en El 
Marqués, demarcación en donde se amplía la carretera estatal 210 y se construye un puente vehicular sobre el 
Libramiento Nororiente de Querétaro. (EUQ 2)  
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
AMLO NO ESTARÁ EL VIERNES EN QUERÉTARO. La mañana de este lunes, en un noticiario radiofónico nacional, se 
informó que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, visitaría este viernes la 17a. Zona Militar, 
donde encabezaría la reunión nacional de seguridad. Ahí, el presidente de la Asociación de Gobernadores de 
Acción Nacional (Goan), Francisco Domínguez Servién, aprovecharía para solicitarle al mandatario federal una 
reunión en Palacio Nacional para abordar el tema de salud. A unas horas de que dicha información se difundió, 
fuentes de gobierno del estado aseguraron que el Ejecutivo federal no visitaría en la fecha mencionada las 
referidas instalaciones castrenses, ubicadas en la capital queretana, por un ajuste en “las agendas”. Al preguntar si 
en otro momento López Obrador visitaría la entidad, se señaló que la fecha aún está sin definir. Por otro lado, este 
lunes, el presidente informó que miércoles, jueves y viernes llevará a cabo la reunión de seguridad en los estados 
de Guanajuato, Jalisco y Colima. “Voy a estos estados porque son los más difíciles en cuanto a violencia y en 
particular a homicidios, por eso voy”, respondió al ser cuestionado sobre por qué acudir a entidades donde tienen 
sus bases los criminales que últimamente han desafiado al Estado mexicano, como “El Marro” y “El Mencho”. 
DESCANSE EN PAZ… En septiembre del año pasado, Amadeo Margarito Tovar López -empleado en el área de 
mantenimiento con 18 años de servicio, padre de tres hijas- recibió del entonces presidente de la Mesa Directiva 
del Congreso local, Antonio Zapata Guerrero, el reconocimiento al Servidor Público Destacado, del poder 
Legislativo. Don Amadeo falleció ayer a causa del Covid-19… ¡Descanse en paz! VETARÁ GOBERNADOR 
REFORMAS AL “CÓDIGO PENAL”. Los diputados Miguel Ángel Torres, presidente de la Junta de Coordinación 
Política, y Concepción Herrera, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, confirmaron que el gobernador 
Francisco Domínguez sí hará observaciones a las reformas al “Código penal para el estado de Querétaro” 
recientemente aprobadas, las cuales deberán ser discutidas nuevamente en la comisión de Administración y 
Procuración de Justicia para la elaboración de un nuevo dictamen. Sin embargo, la legisladora manifestó que el 
Ejecutivo se mantendrá firme en el tema de las medidas sanitarias. (CQRO) 
 
FUEGO AMIGO / ¡DESMIENTEN GIRA! 
AMLO con Lele. No vendrá este viernes el presidente de la República Andrés Manuel López Obrador, como 
erróneamente informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. Nunca estuvo programada tal gira, dijeron a 
PLAZA DE ARMAS fuentes oficiales. La imagen es de la visita de febrero de este año a Amealco. (PA 1)  
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
LITIGIO CONTRATAR EN JUZGADO I. La demanda en contra de la Aerolínea TAR por parte del taller de 
mantenimiento Qet Tech Aerospace pertenece al Juzgado Primero Civil y no al Segundo, como equivocadamente se 
consignó ayer en nuestra nota. El tema ya se encuentra en apelación en la segunda instancia con base en informes 
oficiales de la Dirección General de Aeronáutica Civil. Damos fe. Agua del Aeropuerto tiene destino incierto. (PA 1) 
 
PULSO - LA HISTÓRICA LIX LEGISLATURA DE QUERÉTARO 
Por Andrés González 
A las puertas de la Quincuagésima Novena Legislatura del Estado de Querétaro, LIX – ahora semi cerradas y con 
estricto control para su acceso por la pandemia – están ya otras dos acciones que la colocan ya con el distintivo de 
histórica. Y es que en esta y por primera vez en toda su historia, el miércoles 29 de este mes de julio se rendirá un 
informe en Sesión Solemne, el segundo de esta, a puerta cerrada, sin un solo invitado y se discute ahora mismo si 
se tendrá la intervención de los representantes de cada una de las fracciones partidistas que la integran. Y todo por 
la pandemia que no cede, que no nos deja. Tampoco al Poder Legislativo del Estado. También con ese carácter – de 
histórico – es que en la próxima sesión será develada una placa que reconoce la tarea que, en la primera línea del 
combate al coronavirus, viene realizando todo el personal que integra en este estado el sector salud, desde 
doctores, doctoras, enfermeras, camilleros, vigilancia, traslados, sector de limpieza, entre otros y que será develada 
una placa que a la letra dice: “2020, reconocimiento al personal médico y de la salud en el Estado de Querétaro, por 
su trabajo en contra del COVID-19”. La fecha y la legislatura que la concede, en virtud de la iniciativa de decreto 
por el que se inscribirá con letras doradas esta leyenda y que será colocada en el Salón de Sesiones Constituyentes 
de 1916-1917” su recinto oficial. Esta iniciativa de decreto fue presentada por la diputada Ma. Concepción Herrera 
Martínez a consideración del pleno desde el pasado 27 de mayo del año en curso y votada por unanimidad. 
Merecido reconocimiento a todo el personal del sector salud en el estado de Querétaro. Pero en este Poder existen 
también noticias relacionadas con el coronavirus, pero que vienen a ser por demás lamentables. Al Poder 
Legislativo del estado se integran algo así como 200 trabajadores, entre personal de confianza y sindicalizados. 
“Desde que fui electa para encabezar la presidencia de esta legislatura – y fue en la primera sesión de reapertura 
presencial – se tomaron una serie de estrictas medidas sanitarias, precisamente para evitar todo tipo de contagios” 
nos dice la diputada Connie Herrera, presidenta en funciones de la legislatura local. En efecto, todas las sesiones 
presenciales siguientes fueron realizadas bajo estrictas medidas de sanidad – más de las que recomendó el sector 
salud – porque la sanitización se realizó no solamente en el salón de sesiones, sino en todo el edificio, con vapor 
especial a más de 140 grados. Al personal de asistencia, se les dotó con cubre bocas; se dispuso el uso obligado de 
estos pero también se les entregó todo tipo de material adicional, como gel, guantes, caretas y fue obligada la sana 
distancia. Desde esa sesión, el ingreso al edificio del legislativo, ha sido estrictamente controlado desde la puerta 
única que se tiene, donde personal de vigilancia exige el nombre de la persona que desea ingresar, se le pregunta a 
quién va a visitar y se comunica con personal de la oficina para verificar la cita. En ese acceso se lleva el control, la 
hora de entrada y la hora en que lo abandona, se toma la temperatura y se hace obligatorio el uso de cubre bocas y 
de gel. Al interior, se puede observar una cuadrilla de mantenimiento que sanitiza paredes y muebles, además de 
las tareas de sanidad entre orador y orador que se han vuelto norma en las sesiones del pleno, con limpieza del 
micrófono utilizado, entre otras acciones. Aun así, en este mes uno de los trabajadores dio positivo y se tuvo que 
lamentar su fallecimiento. Esta persona padecía de hipertensión arterial en los últimos siete años así como 
diabetes. Igualmente y en conferencia virtual de prensa, se dio a conocer otro caso en positivo pero que se le 
atiende con todas las medidas de salud. A raíz de este brote, la presidencia tomó la decisión de descansar a por lo 
menos otros 25 trabajadores adicionales de todas las áreas, para evitar el avance del contagio, así no hayan dado 
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positivo. Las guardias en todas las oficinas de los diputados son escalonadas, “porque no podemos parar el trabajo 
legislativo y menos teniendo como compromiso central el servir al ciudadano por esta pandemia” señaló la 
diputada Connie Herrera. Así y por esta razón, el legislativo trabaja al 30 por ciento de su personal normal. “Las 
sesiones de nosotras las diputadas y los diputados, seguirán siendo presencial, con todas las medidas que se han 
tomado y todas las que pudieran ser necesarias. En esto si no vamos a ceder ni a descuidarnos en nada. Haremos 
todo lo que sea necesario hacer para evitar contagios pero igualmente deberemos continuar con nuestra tarea 
legislativa” cerró la diputada Connie Herrera. Y ya se lo conoce también por su mano dura en este aspecto, “pero a 
mí no me importa cómo me etiqueten, si mi deber es proteger a todo el personal de esta legislatura. Y por supuesto 
a los y las diputadas”. Y en eso está, checando, preguntando y exigiendo tareas de sanidad personalmente. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
No parar. Aún con la pandemia el trabajo en obra pública tienen que continuar, hay cronogramas que cumplir y 
tanto gobierno estatal, como municipal, siguen con las obras. Habrá críticas con o sin obras. (N 1)  
 
EDITORIAL / LA RIFA DEL TIGRE 
El gobernador Francisco Domínguez, ¿se sacó la rifa del tigre al ser electo como presidente de la Asociación de 
Gobernadores de Acción Nacional? En plena crisis derivada de la COVID-19 y de la mala situación económica que 
ya se veía presentando antes de que llegara el virus a México, el representante queretano deberá representar a una 
oposición que busca ser un contrapeso a las políticas federales. Y lo dejaron muy claro, clarito, van por un nuevo 
federalismo, por una recuperación económica impulsada desde los estados gobernados por el blanquiazul. Y no 
solo eso, lanzaron la alerta para levantar a México ante las claras señales encontradas en el propio gobierno 
federal. La elección de Francisco Domínguez es acertada, más no casual. Es quizá el único puente con el gobierno 
de AMLO, sí existen resultados económicos reales y tangibles en la entidad, y sus niveles de aceptación van a la 
alza. Según un sondeo de México Elige correspondiente a la primera semana de julio, el gobernador ocupó un 
cuarto lugar nacional con un 63.9 por ciento de aprobación; mientras que Mitofsky lo coloca en tercer lugar, en 
nivel sobresaliente, al pasar del 60 al 63.2 por ciento en sus niveles de aprobación entre mayo y junio. El tigre es 
feroz pero si Domínguez Servién logra domarlo, en el CEN del PAN auguran un próximo precandidato 
presidenciable que ante la ausencia de liderazgos en otras fuerzas políticas, podría representar bien a los intereses 
del blanquiazul, lograr captar al sector descontento o desilusionado con la 4T y sumar a otros partidos políticos 
para conformar un auténtico bloque opositor. El reto será vencer la crisis y los rebrotes que se avecinan tras la 
apertura de varios sectores y el desconfinamiento. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez  
NO TENÍA AMLO NINGUNA GIRA A QUERÉTARO. En falso. Anunció ayer el gobernador Francisco Domínguez 
Servién que este viernes estaría el presidente Andrés Manuel López Obrador en Querétaro para encabezar con él 
una reunión de seguridad en la XVII Zona Militar, que por cierto tendrá nuevo comandante en la persona del 
general Elpidio Canales Rosas. Pero no. Fuentes de Palacio Nacional dijeron a PLAZA DE ARMAS que el primer 
mandatario, que cumplirá ese día una gira por Colima, nunca tuvo en su agenda venir a nuestra entidad, como 
aseguró el recién nombrado dirigente de los gobernadores panistas, quien apenas el domingo lanzó una proclama 
para reclamar un nuevo federalismo y hasta modificar la Constitución. El programa de actividades de López 
Obrador para esta semana había sido comentado muy temprano en la Mañanera sin mencionar a Querétaro. Por 
eso sorprendió que Domínguez anunciara unas horas después la hipotética visita al estado que quien sabe dónde y 
con quién acordó. En algunos noticiarios nacionales, entre ellos el imperdible de Joaquín López Dóriga en Radio 
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Fórmula, se advirtió la confusión, sobre todo porque se había informado la actividad en Colima y no daba tiempo 
de traslado por tierra para estar esa misma mañana aquí. El gobernador tenía otros datos y probablemente se 
proyecte una gira en los próximos días, pero no esta semana. Al menos no lo saben todavía en las oficinas centrales 
en donde se programan las actividades presidenciales y define la logística. Por lo pronto queda para la anécdota, 
porque no hay antecedente de una pifia como ésta. En efecto, es normal que un presidente cambie y cancele 
actividades, pero el hecho es que esta supuesta visita a Querétaro nunca estuvo en la agenda. Alguien confundió a 
Pancho. Así de fácil. Así de difícil. -LA VIEJOTECA- 1950. En un día como hoy, pero de hace 70 años, indicaba el 
censo de población que había en la capital queretana 48,467 habitantes; en Tequisquiapan 1,944; en Jalpan 1,009; 
en San Juan Del Río 7,434 y que en Tolimán había descendido de más de dos mil (contados en 1940) a 717, como 
consecuencia de la migración a Estados Unidos. Los datos constan en el libro de efemérides queretanas de 1800 a 
1980, editado en la administración del alcalde Armando Rivera Castillejos. Y ya que andamos en estos temas, en 
1974 el gobierno de Antonio Calzada Urquiza presentó una proyección de crecimiento para los siguientes diez 
años, según la cual nueve poblados cercanos a la Ciudad de Querétaro estarían integrados a la mancha urbana que 
sería de 10,500 hectáreas de superficie con 943,500 habitantes. Y ya en ese entonces se planteó la construcción de 
un anillo periférico que diera servicio a la capital y a San Antonio de la Punta, Carrillo Puerto, Santa María 
Magdalena, Jurica, Juriquilla, Santa Rosa Jáuregui, Hércules, Villa Corregidora y Los Olvera. Por cierto ese, como 
muchos proyectos, nunca se realizó. -OÍDO EN EL 1810- Personaje. En la desaparecida nevería Danesa 33 de las 
calles de Madero sola reunirse a tomar café y a componer el mundo el maestro Pancho Perusquía, el filósofo 
Inocencio Reyes y el periodista Ezequiel Martínez, ya fallecidos los tres, con otros amigos entre los que se 
encontraba el abogado Gustavo Larrondo Arcaute y nuestro director general Sergio Arturo Venegas Alarcón, quien 
este lunes compartió en facebook “la muy lamentable pérdida de una de las mentes más brillantes de Querétaro”. 
Descanse en paz el fundador de la Facultad de Filosofía de la UAQ. Ya se habrá reunido de nuevo con su amada 
Zoila. -¡PREEEPAREN!- Estrictamente personal. En su columna de este lunes, publicada aquí y en prensa nacional, 
el siempre enterado Raymundo Riva Palacio se refirió al tema de la información que trae Emilio Lozoya Austin y 
que podría resonar en la Casa de la Corregidora. Cito textual: “Son varios objetivos específicos que el gobierno 
desea señalar con las aportaciones de Lozoya, de acuerdo con las personas que conocen del caso, en donde figuran 
varios dirigentes panistas en aquel momento, como Ricardo Anaya, que presidía al partido, y los actuales 
gobernadores de Querétaro, Francisco Domínguez, y de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca. Los dos han 
sido reconocidos como buenos operadores políticos, y el próximo año habrá elecciones para gobernador en 
Querétaro. Las de Tamaulipas serán en 2022. “Bajo los términos del acuerdo de Lozoya con la Fiscalía General para 
ir en contra de gobernadores panistas, se encuentra la lógica política-electoral detrás de la negociación con el ex 
director de Pemex. López Obrador necesita mantener la mayoría en la Cámara de Diputados para que pueda 
consolidar sus proyectos y afianzar el desmantelamiento de las reformas peñistas que fortalecerían las suyas. Los 
testigos que pondría Lozoya a disposición de las autoridades son las piezas para construir un caso contra ellos. “En 
todo este abanico de acusaciones contra culpables e inocentes, la tolvanera que levante se empatará con la 
campaña electoral en 2021, donde el adversario más fuerte que tiene Morena en algunas regiones del país, en este 
momento, es el PAN. Este es el quid pro quo negociado con Lozoya, quien será un instrumento político contra la 
oposición, a cambio de la libertad de su familia y una justicia laxa contra él”. Fin de la cita. ¡Agárrense! -
¡AAAPUNTEN!- Respuesta. Andanada descalificadora recibió ayer en algunos medios locales el zar antilavado 
Santiago Nieto Castillo luego de la conferencia que dio el fin de semana en San Juan Del Río, su tierra natal, y en 
donde señaló que, contra la narrativa del gobernador y del fiscal del Estado, sí opera en Querétaro el crimen 
organizado. Le dijeron de todo al titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y 
posible candidato de Morena a la gubernatura y hasta le quisieron negar sus derechos políticos al nacido en San 
Juan del Río, miembro de varias generaciones de queretanos, formado en la UAQ. ¡Cuánto miedo le tienen! -
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¡FUEGO!- Señal. Graciela Juárez -Chela para los amigos- ha sido secretaria general del comité estatal del PRI con 
varios presidentes, incluidos Juan José Ruiz y Paul Ospital, con quien permanece (fiel al mandato de la dirigencia 
nacional) a pesar de los coletazos del gobierno estatal y el reciente fallo del Tribunal Electoral del Estado de 
Querétaro, que se está impugnando en la Sala de Monterrey. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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